



**ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA
DE LA ASAMBLEA DEL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO
7 DE DICIEMBRE DE 2017**

En el Distrito Metropolitano de Quito, a los siete días del mes de diciembre del año dos mil diecisiete, en el auditorio principal de CIESPAL, siendo las 09h20 se instalan en sesión ordinaria, los miembros y delegados permanentes de la Asamblea del Distrito Metropolitano de Quito; presidida por el Dr. Mauricio Rodas Espinel, Alcalde del Distrito Metropolitano de Quito.

Se registra la asistencia de los delegados permanentes. **(El cuadro de asistencia se encuentra adjunto como Anexo 1).**

Asisten además los funcionarios municipales: Dr. Gianni Frixone Enríquez, Procurador Metropolitano; Eco. Miguel Dávila, Administrador General; Dra. María Fernanda Pacheco, Presidenta de la Unidad Patronato "San José"; Dr. Andrés Isch, Secretario General de Planificación; Dr. Pedro Fernández de Córdova, Secretario de Educación, Recreación y Deporte; Ing. César Mantilla, Secretario de Inclusión Social; Abg. Verónica Arias, Secretaria de Ambiente; Lic. Santiago Zeas, Secretario de Comunicación; Ing. Fausto Miranda, Secretario de Movilidad; Dr. José Luis Guevara, Secretario General de Coordinación Territorial y Participación Ciudadana; Ing. Álvaro Maldonado, Secretario de Desarrollo Productivo y Competitividad; Dr. José Ruales, Secretario de Salud, Arq. Jacobo Herdoíza, Secretario de Territorio, Hábitat y Vivienda; Arq. José Ordóñez, Director del Instituto Metropolitano de Planificación Urbana; Abg. Diego Hidalgo, Director Metropolitano de Participación Ciudadana; Abg. María Belén Aguirre, Directora Metropolitana de Parroquias Rurales; Abg. Karina Subía, Directora Ejecutiva de la Unidad Especial Regula Tu Barrio; los señores Administradores Zonales, Humberto Almeida, de La Delicia; Boris Mata Reyes, de la Zona Norte "Eugenio Espejo"; Ing. Edwin Bosmediano, de la Zona "Eloy Alfaro"; Alfonso Muñoz, de Quitumbe; Alfredo León, de la Zona Especial Turística "La Mariscal"; Roberto Aguirre, de Tumbaco; Anabel Vintimilla, de la Zona Centro "Manuela Sáenz"; Abg. Henry Valencia, de Calderón y, el Ing. Juan Pablo Muñoz, Gerente General de la Empresa Pública Metropolitana de Aseo.

Previo a la instalación formal de la Asamblea del Distrito Metropolitano de Quito, el señor Alcalde Metropolitano interviene y da unas palabras de bienvenida a los asistentes.

Secretaría constata que existe el quórum legal y reglamentario de manera nominal, da lectura al orden del día y se procede con su tratamiento:



1. **Himno a Quito.**
2. **Declaratoria de Constitución de la Asamblea del Distrito Metropolitano de Quito, a cargo del Dr. Mauricio Rodas Espinel, Alcalde Metropolitano.**

El señor Alcalde Metropolitano, en calidad de Presidente de la Asamblea del Distrito Metropolitano de Quito, declara oficial y formalmente constituida la Asamblea.

3. **Designación de los representantes ciudadanos que participarán en el Consejo Metropolitano de Planificación, de conformidad con lo previsto en los artículos 56, literal a) y 58, literal d), de la Ordenanza Metropolitana No. 102.**

Por secretaría se informa para este punto se encuentran inscritos como oradores el Magíster Sebastián Palacios, Asambleísta Provincial de Pichincha; y la señora Mercedes Ortiz.

El Magíster Sebastián Palacios, Asambleísta Provincial de Pichincha, felicita que el proceso de conformación de la Asamblea del Distrito Metropolitano de Quito se haya realizado tras un verdadero proceso participativo que ha venido desde las comunas, barrios, parroquias, pasando por organismos de la sociedad civil y el sector de la academia. Manifiesta que desde la Asamblea Nacional compromete su apoyo para concretar los distintos proyectos.

La señora Mercedes Ortiz indica que se siente contenta por haber sido parte de todas las Asambleas donde fueron designados los delegados; así mismo, felicita el trabajo que se ha realizado en los presupuestos participativos.

La señora Guadalupe Fierro, delegada de la Unión Nacional de Periodistas, felicita la decisión de la Municipalidad de involucrar a los sectores sociales en la toma de decisiones, haciéndoles copartícipes de la transformación de la ciudad; y, mociona que se considere la representación del Colegio de Arquitectos a fin de que aporte desde la parte técnica y un representante de las Asambleas Zonales para que las bases de la ciudadanía participen en este importante organismo.

La Licenciada Sandra López, delegada de la Zona Quitumbe, informa que los delegados de las dos zonas provenientes del sur se han unido y mocionan el nombre del señor Raúl Armendáriz, delegado de la Zonal Eloy Alfaro, como resultado de un proceso de consenso y diálogo.

El Licenciado Freddy López, delegado de la Zona Eloy Alfaro, propone que se designe un delegado del sur, centro y norte de la ciudad, apoya la moción de la persona que le antecedió



en la palabra y concluye indicando que se impulse la designación de un delegado por cada sector de la ciudad.

La Licenciada Teresa Herdoíza, de la Zona Centro "Manuela Sáenz", mociona al Magíster Pedro Daniel Almeida Mena, dirigente barrial del sector.

El señor Edwin Gordón, delegado de la Zona Centro "Manuela Sáenz", señala que en la zona han identificado ciertas dificultades, pero siendo un proceso de inclusión mociona al señor Cristian Quishpe, delegado de la Zona.

El señor Édison Luna, delegado de la Zona Norte "Eugenio Espejo", señala que para llegar a la representación zonal se han realizado varias reuniones a fin de llegar a consensos para este efecto; sin embargo, le llama la atención la ausencia de algunas personas en las distintas reuniones realizadas, por lo que recomienda que quienes sean los delegados de esta Asamblea asuman con seriedad y responsabilidad sus funciones.

El señor Édgar Leiton, delegado de la Zona "Los Chillos", indica que en una moción previa no se ha considerado al sector rural, por lo que propone que se designe un delegado de la zona sur; uno de la zona centro norte; y, un delegado de la zona parroquial rural.

El señor Manuel Arauz, delegado de la Zona "Los Chillos", solicita que se dé lectura al artículo 15 del Reglamento a la Ordenanza Metropolitana No. 102, respecto de la paridad de género para proceder con la designación de los delegados. Una vez leído el referido artículo, solicita que se tome en cuenta a la señora Guadalupe Rojas, delegada de la Zona de "Los Chillos"

El señor Carlos Terán, delegado de la Zona "La Delicia", señala que está de acuerdo con la propuesta de que se definan sectores para las mociones.

El señor Andrés Silva, delegado de la Zona "Quitumbe", indica que en primer lugar se definan las zonas de donde se van a designar a los delegados. Se acoge la propuesta y se procede con esta sugerencia.

El señor Alcalde Metropolitano somete a votación las mociones relacionadas con la designación de representantes por zonas. Se somete a votación la moción presentada por el señor Freddy López, respecto de designar a delegados de la zona sur, centro y norte, moción que cuenta 30 votos favorables, por lo que no es aprobada.



El señor Alcalde somete a votación la moción formulada por el señor Édgar Leiton, delegado de la Zona "Los Chillos", respecto de la designación de un delegado de la zona sur, uno de la zona centro-norte y uno de la ruralidad; la moción es aprobada con 60 votos a favor.

El señor Marco Cuminacho, representante de los Gobiernos Autónomos Descentralizados Parroquiales Rurales, indica que el delegado de los GADs parroquiales será el señor Arturo Sotomayor, del GAD parroquial de Lloa.

La señora Rosa Fuertes, delegada de la Zona La Delicia, mociona al señor Carlos Terán como representante de la zona centro-norte.

El señor Juvenal Andrade, delegado de la Zona "La Delicia", indica que partiendo por el hecho de que se ha llegado al consenso de que vaya un delegado de la zona sur, de la zona centro – norte y de la zona rural; respalda la moción de Carlos Terán y Guadalupe Rojas.

La señora Marisol Gordón, delegada de la Zona Norte "Eugenio Espejo", mociona al señor Rolando Sampedro y a la señora Silvia Paredes.

El señor Milton Vega, delegado de la Zona Tumbaco", indica que respalda la moción a favor de la señora Guadalupe Rojas.

El señor Oscar Fuentes, delegado de la Comuna San Francisco de la Zona "Los Chillos", mociona que se incorpore a los delegados de las comunas dentro de los delegados a este Consejo Metropolitano de Planificación, y propone a la señora Leonor Cuji para este efecto, aclarando que la señora es delegada de la Zona "Los Chillos"

El presidente de la Asamblea (E), Dr. José Luis Guevara, solicita a Secretaría que se someta a votación la moción presentada para la designación del señor Raúl Armendaris como delegado de la Asamblea del Distrito al Consejo Metropolitano de Planificación. Con 74 votos a favor, se designa al señor Raúl Armendaris como delegado de la Asamblea al Concejo Metropolitano de Planificación por el sur de la ciudad.

El presidente de la Asamblea (E), solicita a secretaria que se someta a votación la moción presentada para la designación de la señora Guadalupe Rojas, como delegada de la Asamblea del Distrito al Consejo Metropolitano de Planificación. Con 62 votos a favor se designa a la señora Guadalupe Rojas como delegada de la Asamblea al Concejo Metropolitano de Planificación por el sector rural de la ciudad.



El señor Alcalde Metropolitano, solicita a secretaría que se someta a votación las mociones presentadas para la designación de los delegados de la Asamblea del Distrito al Consejo Metropolitano de Planificación, provenientes del sector centro-norte. Se registra la siguiente votación: Pedro Almeida: 14 votos, Cristian Quishpe: 22 votos, Carlos Terán: 36 votos, Ramiro Sampedro: 5 votos; y, Silvia Paredes: 4 votos. Por lo expuesto, con 36 votos a favor se designa al señor Carlos Terán, como delegado de la Asamblea al Concejo Metropolitano de Planificación por sector centro-norte de la ciudad.

4. Conocimiento del anteproyecto del presupuesto general del Municipio del Distrito Metropolitano de Quito, para el ejercicio económico 2016; y, resolución sobre su conformidad con las prioridades de inversión definidas en dicho instrumento, conforme los artículos 241 y 245 del Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización – COOTAD.

Por secretaría se informa que para este punto se encuentran inscritos como oradores los señores Francisco Coronel y Freddy López.

El señor Alcalde Metropolitano concede la palabra al señor Secretario General de Planificación, quien realiza una contextualización de la temática que se va a presentar, informa sobre la metodología a seguir en el presente punto y da paso al señor Administrador General para que proceda con la explicación del anteproyecto del presupuesto del Municipio del Distrito Metropolitano de Quito - MDMQ, para el ejercicio económico 2018.

El señor Administrador General procede con la explicación a detalle de la proforma presupuestaria del MDMQ 2018.

El señor Alcalde Metropolitano concede la palabra al señor Francisco López, orador inscrito para esta Asamblea. El señor López felicita a la designación de los delegados de la Asamblea al Consejo Metropolitano de Planificación. Señala que en el sector de ambiente, en los rubros correspondientes a red verde zonal, asignados a las Administraciones Zonales, solicita que se eleve el presupuesto para la recuperación de las quebradas del Distrito.

El señor Freddy López, orador inscrito, delegado de la Zona Eloy Alfaro, toma la palabra y señala su preocupación sobre los presupuestos asignados a las Administraciones Zonales, toma como ejemplo la Zona Eloy Alfaro donde para cerca de 200 barrios se asigna un presupuesto sumamente bajo.





Sobre el presupuesto asignado al ámbito del deporte, señala que debe ser más equitativo el presupuesto en las Administraciones Zonales, que se cumpla mediante las normativas y se respeten los presupuestos que se han asignados, es decir, que se ejecuten oportunamente.

El señor Alcalde Metropolitana concede la palabra al Arq. Moreira, delegado del Colegio de Arquitectos de Pichincha, quien presenta propuestas consensuadas en el seno de este organismo; y, propone un proyecto paraguas a fin de que el Colegio de Arquitectos del Ecuador, Núcleo Pichincha, se convierta en un ente asesor de la Municipalidad en los distintos proyectos, propone que se realice un acompañamiento a los profesionales en este ámbito y también a quienes se están preparando en la academia para esto.

Propone que se identifiquen a los profesionales de los barrios, a fin de que se establezca una red de profesionales del sector que compartan esfuerzos y conocimientos para el desarrollo local de cada uno de los barrios.

El señor Édgar Leiton, delegado de la Zona "Los Chillos", toma la palabra y solicita que se ponga atención a las zonas rurales y a las comunas, indica que el presupuesto para estas zonas es sumamente bajo; propone que del 60% se suba al 70% la asignación del presupuesto para presupuestos participativos.

El señor Pedro Almeida, delegado de la Zona Centro "Manuela Sáenz", señala sobre el compromiso del Presidente de la República de aportar cerca de 4 mil millones de dólares a los GADs; y, como consecuencia solicita que se incremente el presupuesto para las Administraciones Zonales.

Así mismo, señala que es necesario que se amplíe la cobertura de los "Guagua Centros" y las "Casa Somos" a los sectores desprovistos.

Considera que el presupuesto de la UERB es demasiado bajo, debería asignarse de más recursos a esta entidad.

El señor Óscar Fuentes, delegado de la Zona "Los Chillos", toma la palabra y propone crear una Ordenanza Municipal enfocada en el desarrollo local de las distintas zonas, explotando las costumbres y culturas propias del sector.

El señor Rolando Sampedro, delegado de la Zona Norte "Eugenio Espejo", toma la palabra y felicita a los delegados de la Asamblea al Consejo Metropolitano de Planificación; y, pide que tomen en cuenta el incremento de los presupuestos participativos asignados a las



Administraciones Zonales, ya que eso no se abastece para cubrir las necesidades de los distintos barrios.

El señor Marco Cumanicho, representante de los Gobiernos Autónomos Descentralizados Parroquiales Rurales, toma la palabra e indica que se tome en cuenta un incremento para las obras en las Administraciones Zonales; así mismo, señala que se asignan presupuestos a las Empresas Públicas Metropolitanas, sin embargo, no encuentran obras que ejecuten estas empresas en los barrios.

El señor Andrés Silva, delegado de la Zona "Quitumbe", señala que es importante un incremento en los presupuestos participativos, pero que se lo realice de manera equitativa tomando en cuenta la realidad de cada zona y las necesidades insatisfechas que tienen en cada zona.

El señor Raúl Armendariz, delegado de la Zona "Eloy Alfaro", toma la palabra e indica que es uno de los delegados de la Asamblea al Consejo Metropolitano de Planificación.

El señor Carlos Eloy Mosquera, delegado de los Gobiernos Autónomos Descentralizados Parroquiales Rurales, toma la palabra y solicita que se tome en cuenta un presupuesto para la construcción de mercados en distintas zonas, a fin de que el que produce sea el que venda directamente y se eviten los intermediarios que luego van a vender más caro en los mercados existentes.

La señora Sandra López, delegada de la Zona "Quitumbe", solicita que se incrementen los presupuestos participativos; sin embargo, indica que el problema radica en la ejecución del presupuesto. Solicita un punto de información en el que se indique qué sucede cuando no se ejecuta el presupuesto asignado dentro de los presupuestos participativos.

La señora Rosario Loachamín, delegada de las comunas de la Zona "Calderón", solicita que se mejoren los presupuestos asignados para las obras en las comunas, ya que existen varias necesidades que no han sido satisfechas.

El señor Víctor Cevallos, delegado de la Zona Centro "Manuela Sáenz", indica que se deben incrementar los presupuestos participativos a fin de que con mejores obras se potencie el turismo, especialmente en los barrios del Centro Histórico de Quito.

El señor Alejandro Martínez, delegado de las Cámaras de la Producción, indica que le llama la atención que los Concejales designados por el Concejo Metropolitano no se encuentran presentes, solicita que esto conste en el acta. Por otra parte, señala que independientemente de



las necesidades de los barrios, es necesario promover emprendimientos o negocios locales que permita dinamizar la economía, propone generar diálogos en los barrios a fin de promover este tipo de actividades en la ciudadanía.

La señora Luz María Tapia, delegada de la Zona Centro "Manuela Sáenz", indica que le preocupa que el presupuesto asignado al sector de seguridad es muy bajo; solicita que se mejore el control, de las edificaciones abandonadas ya que esto se convierten en focos de inseguridad; así mismo, que se controle el aspecto del comercio informal y del trabajo sexual, lo cual también genera molestias e inseguridad.

El señor Arturo Sotomayor, delegado de los Gobiernos Autónomos Descentralizados Parroquiales Rurales, indica que se debe considerar al sector rural dentro de la planificación a largo plazo; existe un mejoramiento económico importante en las distintas parroquias, especialmente el Lloa.

El señor Édgar Sarango, representante de las organizaciones de trabajadores, felicita la decisión de conformar la Asamblea del Distrito Metropolitano de Quito; observa la ausencia de los Concejales Metropolitano en la Asamblea; y, compromete a las organizaciones que representa para un trabajo articulado y conjunto con las autoridades municipales.

El señor Manuel Arauz, delegado de la Zona "Los Chillos", aclara a los demás delegados que no se olviden que están representando no solamente a los barrios, sino que representan a toda la zona, por lo que el enfoque de los problemas tiene que ser a nivel de distrito; señala que la ciudadanía debe organizarse y ponerse a trabajar por el desarrollo de sus zonas, para no esperar únicamente la gestión de las autoridades.

El señor Javier Jiménez, delegado de la Zona "Quitumbe", señala que en muchos lugares al sur de la ciudad los presupuestos no han alcanzado para cubrir las necesidades básicas de los barrios; indica que no obstante las grandes obras, estas se han hecho únicamente en el norte, en el sur también existen conflictos, hay necesidad de áreas verdes y espacios públicos seguros.

La señora Nery Tenorio, delegada de la Zona "Quitumbe", observa que para el área de ambiente el presupuesto es sumamente bajo, además se debe verificar que el presupuesto se ejecute y se cumplan los programas y proyectos.

El señor Milton Vega, delegado de la Zona "Tumbaco", indica que en las parroquias rurales es más evidente la necesidad de obras, se requiere ampliarse los presupuestos participativos para la ruralidad donde lo asignado no es coherente con las necesidades.



La señora Belén Saltos, delegada de la Zona "Eloy Alfaro", indica que es importante que se incrementen los presupuestos participativos, además solicita que se informe el nivel de incidencia de los delegados de la Asamblea al Consejo Metropolitano de Planificación. Solicita que el enfoque de trabajo de los delegados de las zonas debe ser integral, considerando a todos los barrios, dentro de un proyecto de ciudad a largo plazo.

El señor Édison Zambrano, delegado de la Zona "Eloy Alfaro", considera que se debe resolver formalmente en la Asamblea lo relacionado al incremento de los presupuestos participativos para las Administraciones Zonales, lo cual mociona.

El Doctor Fernando Sempértegui, rector de la Universidad Central del Ecuador, indica que como Universidad compromete a su institución para mejorar los procesos de desarrollo de la ciudadanía, a través de los distintos programas de relacionamiento con la comunidad que tiene la Universidad. Considera que el presupuesto para la ejecución del Metro de Quito es demasiado alto y considera que debido a esto es que no se asignan muchos recursos para los presupuestos participativos; sugiere que se gestionen líneas de crédito internacional apropiadas para el Metro de Quito a fin de que pueda establecerse un segmento del presupuesto mayor para los presupuestos participativos.

La señora Silvia Paredes, delegada de la Zona Norte "Eugenio Espejo", considera necesario que se realicen proyectos sociales enfocados por ejemplo en la capacitación para el sector empresarial a fin de mejorar el desarrollo de emprendimientos locales.

El señor Luis Páez, delegado de la Zona "Quitumbe", observa la ausencia de los Concejales a la Asamblea de Quito, manifiesta su rechazo ante esto. Considera que el presupuesto asignado para la UERB es demasiado bajo.

La Dra. Guadalupe Fierro, delegada de la Unión Nacional de Periodistas, señala que el problema principal es la falta de conciencia política y cívica por parte de la ciudadanía; solicita que el presupuesto de comunicación se considere un rubro para fomentar una cultura ciudadana que contribuya al desarrollo de la ciudad.

El señor Jorge Villamil, delegado de la Zona "la Delicia", solicita que se amplíen los presupuestos participativos para la zona que representa ante la ausencia de servicios básicos

La señora Guadalupe Rojas, delegada de la Zona "Los Chillos", indica que si bien es cierto incrementar los presupuestos participativos, es importante explotar los recursos y fortalezas que tienen cada barrio, zona o sector, a fin de que sea la propia ciudadanía la que empiece con los procesos de desarrollo.



El señor Andrés Silva, delegado de la Zona "Quitumbe", utiliza un punto de información y solicita al señor Administrador General informe sobre la asignación de recursos de las Empresas Públicas Metropolitanas y Secretarías de los ámbitos de Obras Públicas, Vialidad y Aseo.

El señor Administrador General toma la palabra y procede a contestar las preguntas de los asistentes y a realizar aclaraciones sobre algunas de las intervenciones.

Sobre el tema de tratamiento de quebradas se asignan recursos no solamente a la Secretaría de Ambiente, sino también desde la Secretaría General de Seguridad y Gobernabilidad, desde la Empresa Pública Metropolitana para la Logística y Seguridad – EPMSEGURIDAD.

Con respecto a los rubros no ejecutados, correspondientes a los presupuestos participativos, indica que estos rubros pasan a formar parte de una partida denominada "cuentas por pagar".

Sobre los "Guagua Centros" y "Casa Somos", indica que se prevé al cobertura con cerca de 200 "Guagua Centros" con lo cual se cubrirá la demanda de la ciudadanía.

Sobre el presupuesto asignado a la UERB, indica que es una entidad que no realiza inversión sino que es un ente administrativo ejecutor, que el rubro para obras en los barrios regularizados, se asigna a cada una de las empresas correspondientes.

El señor Alcalde Metropolitano concede la palabra al Secretario General de Planificación, a fin de explicar lo proyectos de inversión que se han priorizado dentro del presupuesto general del MDMQ 2018.

El señor Alcalde concede la palabra al Arq. Moreira, delegado del Colegio de Arquitectos de Pichincha, quien indica que el Metro no es la única solución, considera que no se maneja el tema como un elemento integrante el Sistema Integral de Transporte del Distrito Metropolitano de Quito; e, indica que es importante que se desarrollen proyectos complementarios de alivio a la movilidad.

El señor Alcalde indica que para el ejercicio 2019 se destinarán al menos el 70% del presupuesto asignado a las Administraciones Zonales para presupuestos participativos. Así mismo, respecto al tema del medio ambiente, no solamente se debe considerar el presupuesto asignado a la Secretaría del ramo ya que la implementación de políticas medioambientales y de desarrollo sustentable, están asignados a las distintas dependencias municipales, al ser una intervención transversal. En relación a los presupuestos participativos asignados a las parroquias rurales, indica que no se debe tomar en cuenta el monto establecido dentro de los



presupuestos participativos; sino que también se debe considerar las obras macro que se ejecutan en el sector de la ruralidad, por ejemplo. la ejecución de la Prolongación Norte de la Av. Simón Bolívar.

Finalmente, el señor Alcalde Metropolitana declara conocido el anteproyecto del presupuesto general del MDMQ 2018 y solicita que por secretaría se someta a votación la conformidad de la Asamblea con los proyectos de inversión que han sido priorizados.

Previo a someter a votación, el señor Édison Luna, delegado de la Zona Norte "Eugenio Espejo", mociona que la Asamblea se resuelva, por una parte, que se rechace la ausencia de los Concejales a la Asamblea; así como, la propuesta de incremento al menos el 70% de los presupuestos de inversión de las Administraciones Zonales para el ejercicio presupuestario 2019. La moción se somete a votación y queda aprobada con 67 votos.

El señor Alcalde Metropolitano toma nuevamente la palabra y solicita que por secretaría se someta a votación la conformidad de la Asamblea con los proyectos de inversión que han sido priorizados para el ejercicio económico 2018. Con 70 votos a favor queda aprobada la conformidad de la Asamblea del Distrito Metropolitano de Quito con los proyectos de inversión que han sido priorizados para el ejercicio 2018, mismos que se adjuntan al acta como anexo 2.

5. Conocimiento del proceso participativo para la alineación del Plan Metropolitano de Desarrollo y Ordenamiento Territorial, a los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Por secretaría se aclara que para este punto se encuentran inscritos como oradores el Abg. Héctor Muñoz y la Abg. Gabriela Larreátegui, Asambleístas de Pichincha; el señor Miguel Moreno, el señor Steven Proaño y la señora Magdalena Loayza.

Toma la palabra el Abg. Héctor Muñoz, Asambleísta de Pichincha, quien felicita la conformación de la Asamblea del Distrito y compromete el apoyo de los Asambleístas presentes en los proyectos que la ciudad requiera para su desarrollo.

La Abg. Gabriela Larreátegui, Asambleísta de Pichincha, toma la palabra y felicita el ejercicio participativo y democrático que ha tenido la ciudad para llegar a la conformación de esta Asamblea; motiva y felicita a la ciudadanía.

La señora Magdalena Loayza toma la palabra y se refiere al Plan Metropolitano de Desarrollo y Ordenamiento Territorial y se refiere de manera general a los proyectos que ofrece la Municipalidad en el sector social.



Interviene el señor Steven Proaño, se refiere a los distintos sectores en donde ha habido un avance en la atención y gestión, felicita la democracia y participación ciudadana con la que se ha realizado este proceso.

El Presidente de la Asamblea (E), concede la palabra al Secretario General de Planificación a fin de que exponga sobre este punto; y, tras su presentación, declara conocido el presente punto y solicita se continúe con el orden del día.

6. Lectura y aprobación del acta.

Por secretaría se procede a dar lectura de las partes resolutivas del acta, luego de lo cual el señor Presidente de la Asamblea (E) solicita se someta la aprobación del acta. Con 70 votos a favor queda aprobada el acta.

Desde la Secretaría General se procede a dar lectura del acta de la sesión, la misma que es aprobada sin observaciones por parte de los miembros y delegados permanentes de la Asamblea del Distrito Metropolitano de Quito.

Siendo las 12h30, se clausura la sesión. Firman para constancia de lo actuado el señor Alcalde Metropolitano, Presidente de la Asamblea del Distrito Metropolitano de Quito y el señor Secretario de la Asamblea del Distrito Metropolitano de Quito.



Dr. Mauricio Rodas Espinel
Alcalde Metropolitano

Presidente de Asamblea del Distrito
Metropolitano de Quito



JMP/DCS



Abg. Diego Cevallos Salgado
Secretario de la Asamblea del Distrito
Metropolitano de Quito



Anexo 1

Constatación Quórum Instalación Asamblea del Distrito Metropolitano de Quito

Asamblea del Distrito Metropolitano de Quito			
Asistencia – Inicio Sesión			
Integrante	Designación	Presente	Ausente
Dr. Mauricio Rodas Espinel	Alcalde Metropolitano	1	
No designó delegados.	Delegado Concejo Metropolitano de Quito	-	-
No designó delegados.	Delegado Concejo Metropolitano de Quito	-	-
Sr. Juan Carlos Quishpe	Delegado Comunas del Distrito (Comuna Lumbisí - Administración Zonal Tumbaco)	1	
Sr. Óscar Fuentes	Delegado Comunas del Distrito (Comuna San Francisco de Baños - Administración Zonal Valle de Los Chillos)	1	
Sr. Miguel Ángel Pavón	Delegado Comunas del Distrito (Comuna Santa Clara de San Millán - Administración Zonal Norte Eugenio Espejo)		1
Sr. Diego Rosero	Delegado Comunas del Distrito (Comuna Santa Elena - Administración Zonal La Delicia)	1	
Sr. Carlos Eloy Mosquera	Delegado Gobiernos Parroquiales Rurales del Distrito	1	

Sr. Washington Omar Benalcázar Pérez	Delegado Gobiernos Parroquiales Rurales del Distrito	1	
Sra. Patricia de Jesús Osorio Flores	Delegado Gobiernos Parroquiales Rurales del Distrito	1	
Sr. Luis Milton Pachacama Taco	Delegado Gobiernos Parroquiales Rurales del Distrito	1	
Sr. Arturo Sotomayor	Delegado Gobiernos Parroquiales Rurales del Distrito	1	
Sra. María Isabel Bejarano Yépez	Delegado Gobiernos Parroquiales Rurales del Distrito	1	
Sr. Marco Cumanicho	Delegado Gobiernos Parroquiales Rurales del Distrito	1	
Sr. Alejandro Martínez	Representante de las cámaras de producción del Distrito	1	
Sr. Édgar Sarango, Presidente de la Confederación de Trabajadores del Ecuador	Representante de las organizaciones de trabajadores del Distrito	1	
No se encuentra conformado el Consejo Metropolitano de Protección de Derechos	Delegado del Consejo Metropolitano de Protección de Derechos	-	-
Sra. María Chininin	Delegado Asamblea Zonal Centro "Manuela Sáenz"	1	
Sr. Pedro Almeida	Delegado Asamblea Zonal Centro "Manuela Sáenz"	1	
Sra. Luz María Tapia	Delegado Asamblea Zonal Centro "Manuela Sáenz"	1	
Sr. Jorge Vargas	Delegado Asamblea Zonal Centro "Manuela Sáenz"	1	



Sr. Víctor Cevallos	Delegado Asamblea Zonal Centro "Manuela Sáenz"	1	
Sra. Guadalupe Panchi	Delegado Asamblea Zonal Centro "Manuela Sáenz"	1	
Sra. Teresa Herdoíza	Delegado Asamblea Zonal Centro "Manuela Sáenz"	1	
Sr. Edwin Gordon	Delegado Asamblea Zonal Centro "Manuela Sáenz"	1	
Sra. Dinna Barcia	Delegado Asamblea Zonal Centro "Manuela Sáenz"		1
Sr. Christian Quishpe	Delegado Asamblea Zonal Centro "Manuela Sáenz"	1	
Sra. Guadalupe Rojas	Delegado Asamblea Zonal Valle de Los Chillos	1	
Sr. Víctor Bautista	Delegado Asamblea Zonal Valle de Los Chillos	1	
Sra. Graciela del Valle	Delegado Asamblea Zonal Valle de Los Chillos		1
Sr. Hernán Elejalde	Delegado Asamblea Zonal Valle de Los Chillos	1	
Sr. Manuel Arauz	Delegado Asamblea Zonal Valle de Los Chillos	1	
Sra. Leonor Cuje	Delegado Asamblea Zonal Valle de Los Chillos	1	
Sr. Pedro Burbano	Delegado Asamblea Zonal Valle de Los Chillos	1	
Sr. Édgar Leiton	Delegado Asamblea Zonal Valle de Los Chillos	1	
Sr. Luis Heredia	Delegado Asamblea Zonal Valle de Los Chillos	1	
Sra. Susana Ushiña	Delegado Asamblea Zonal Valle de Los Chillos	1	

[Handwritten signature]

Sra. Sandra López	Delegado Asamblea Zonal Quitumbe	1	
Sr. Luis Jácome	Delegado Asamblea Zonal Quitumbe	1	
Sr. Luis Páez	Delegado Asamblea Zonal Quitumbe	1	
Sra. Eloisa Arias	Delegado Asamblea Zonal Quitumbe	1	
Sr. Javier Jiménez	Delegado Asamblea Zonal Quitumbe	1	
Sr. Héctor Freire	Delegado Asamblea Zonal Quitumbe	1	
Sra. Rosa Antamba	Delegado Asamblea Zonal Quitumbe		1
Sr. Fausto Caza	Delegado Asamblea Zonal Quitumbe	1	
Sra. Nery Tenorio	Delegado Asamblea Zonal Quitumbe	1	
Sr. Andrés Silva	Delegado Asamblea Zonal Quitumbe	1	
Sra. Ana María de Lourdes Villacís	Delegado Asamblea Zonal Eloy Alfaro	1	
Sr. Freddy Roberto López Palacios	Delegado Asamblea Zonal Eloy Alfaro	1	
Sra. Dorinda Germania Nieto Valenzuela	Delegado Asamblea Zonal Eloy Alfaro	1	
Sr. Jorge Eduardo Torres Armijos	Delegado Asamblea Zonal Eloy Alfaro	1	
Sra. Sonia Belén Saltos Chiza	Delegado Asamblea Zonal Eloy Alfaro	1	
Sr. Jaime Raúl Armendaris Santamaría	Delegado Asamblea Zonal Eloy Alfaro	1	

M



Sra. Isabel Viviana Lata Hurtado	Delegado Asamblea Zonal Eloy Alfaro	1	
Sr. Segundo Raúl Artieda Monteros	Delegado Asamblea Zonal Eloy Alfaro	1	
Sr. Giovanni Fabián Pazmiño Puma	Delegado Asamblea Zonal Eloy Alfaro		1
Sr. Edison Orlando Zambrano Cualchi	Delegado Asamblea Zonal Eloy Alfaro	1	
Sra. Silvia Álvarez	Delegado Asamblea Zonal Tumbaco		1
Sra. Ana Oña	Delegado Asamblea Zonal Tumbaco	1	
Sr. César Díaz	Delegado Asamblea Zonal Tumbaco		1
Sr. Fredy Reyes	Delegado Asamblea Zonal Tumbaco		1
Sr. Milton Vega	Delegado Asamblea Zonal Tumbaco	1	
Sra. Carmen Ulco	Delegado Asamblea Zonal Tumbaco	1	
Sr. Segundo Luis Amaña	Delegado Asamblea Zonal Tumbaco	1	
Sr. Patricio Valenzuela	Delegado Asamblea Zonal Tumbaco	1	
Sra. María Sara Gordon	Delegado Asamblea Zonal Tumbaco	1	
Sra. María Sánchez	Delegado Asamblea Zonal Tumbaco	1	
Sra. Marisol Gordón	Delegado Asamblea Zonal Norte "Eugenio Espejo"	1	
Sra. Margoth Flores	Delegado Asamblea Zonal Norte "Eugenio Espejo"	1	

[Handwritten signature]

Sra. Lucía Gualoto	Delegado Asamblea Zonal Norte "Eugenio Espejo"		1
Sra. Silvia Paredes	Delegado Asamblea Zonal Norte "Eugenio Espejo"	1	
Sra. Sonia Balseca	Delegado Asamblea Zonal Norte "Eugenio Espejo"		1
Sr. Rolando Sampedro	Delegado Asamblea Zonal Norte "Eugenio Espejo"	1	
Sr. Marco Cando	Delegado Asamblea Zonal Norte "Eugenio Espejo"	1	
Sr. Luis Villagómez	Delegado Asamblea Zonal Norte "Eugenio Espejo"		1
Sr. Edison Luna	Delegado Asamblea Zonal Norte "Eugenio Espejo"	1	
Sr. Jorge Luis Muñoz	Delegado Asamblea Zonal Norte "Eugenio Espejo"	1	
Sra. Rosario Loachamín	Delegado Asamblea Zonal Calderón	1	
Sr. Francisco Taday	Delegado Asamblea Zonal Calderón	1	
Sra. Gabriela Batallas	Delegado Asamblea Zonal Calderón		1
Sra. Mireya Urbano	Delegado Asamblea Zonal Calderón		1
Sr. Milton Napa	Delegado Asamblea Zonal Calderón		1
Sr. Fausto Gualichico	Delegado Asamblea Zonal Calderón		1
Sr. Édgar Navarrete	Delegado Asamblea Zonal Calderón	1	
Sr. Manuel Sigcho	Delegado Asamblea Zonal Calderón	1	



Sr. Manuel Andrade	Delegado Asamblea Zonal Calderón	1	
Sr. Kléver Moreno	Delegado Asamblea Zonal Calderón		1
Sr. Juvenal Andrade	Delegado Asamblea Zonal La Delicia	1	
Sra. Leita Rebeca Pullos	Delegado Asamblea Zonal La Delicia		1
Sra. Rosa Fuertes	Delegado Asamblea Zonal La Delicia	1	
Sr. Carlos Terán	Delegado Asamblea Zonal La Delicia	1	
Sr. Alfredo Guamaní	Delegado Asamblea Zonal La Delicia	1	
Sr. Miguel Portilla	Delegado Asamblea Zonal La Delicia	1	
Sra. Zoraida Castillo	Delegado Asamblea Zonal La Delicia	1	
Sr. Wilfrido Velásquez	Delegado Asamblea Zonal La Delicia	1	
Sr. Jorge Villamil	Delegado Asamblea Zonal La Delicia	1	
Sr. Francisco Guamán	Delegado Asamblea Zonal La Delicia		1
No se encuentra conformado el Consejo Metropolitano de Planificación	Delegado Consejo Metropolitano de Planificación	-	-
Sr. Gonzalo Mendieta, Universidad de las Américas	Delegado Universidades domiciliadas en el Distrito	1	
Dr. Fernando Sempértegui, Universidad Central del Ecuador	Delegado Universidades domiciliadas en el Distrito	1	

Arq. Pablo Moreira, Colegio de Arquitectos del Ecuador, Provincial Pichincha	Delegado Colegios Profesionales de Quito	1	
Dra. Guadalupe Fierro, Unión Nacional de Periodistas del Ecuador	Delegado Colegios Profesionales de Quito	1	
Total		80	18

7

Anexo 2

Prioridades de Inversión



EJE	SECTOR	NOMBRE PROGRAMA	PROYECTO 2018	OBJETIVO
1. QUITO CIUDAD SOLIDARIA	CULTURA	ARTE, CULTURA Y PATRIMONIO	AGENDA CULTURAL METROPOLITANA	IMPULSAR LA CONSOLIDACIÓN DE UNA GRAN AGENDA CULTURAL METROPOLITANA A FIN DE QUE LA CULTURA, EL ARTE Y EL PATRIMONIO CULTURAL TENGAN TRASCENDENTAL PRESENCIA EN LOS ESPACIOS PÚBLICOS DEL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO Y PERMITA CONVOCAR A LOS DISTINTOS ACTORES CULTURALES Y AMPLIOS SECTORES DE LA CIUDADANÍA AL DISFRUTE DE LA PROGRAMACIÓN ARTÍSTICA Y CULTURAL PARA TODOS Y TODAS
	INCLUSION SOCIAL	ATENCIÓN A GRUPOS VULNERABLES	60 Y PIQUITO CENTROS DE DESARROLLO INFANTIL COMUNITARIO CENTROS MUNICIPALES DE	MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA DE LAS/LOS ADULTAS/OS MAYORES QUE HABITAN EN EL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO A TRAVÉS DE LA IMPLEMENTACIÓN DEL SISTEMA INTEGRAL DE ATENCIÓN AL ADULTO MAYOR (SIAAM).

			EDUCACIÓN INICIAL	BRINDAR SERVICIOS DE SALUD DE PREVENCIÓN PRIMARIA Y SECUNDARIA CON CALIDEZ Y CALIDAD, DIRIGIDO A LAS POBLACIONES DE RESPONSABILIDAD MUNICIPAL Y USUARIOS UBICADOS EN LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL MANUELA SÁENZ, EN COORDINACIÓN CON LA RED PÚBLICA INTEGRAL DE SALUD (RPIS) PARA CONTRIBUIR A MEJORAR SU CALIDAD DE VIDA.
			SALUD AL PASO (SAP)	PROMOVER LA ADOPCIÓN DE ESTILOS DE VIDA SALUDABLES EN EL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO.
SALUD	PREVENCIÓN DE LA ENFERMEDAD		MANEJO DE FAUNA URBANA EN EL DMQ	IMPLEMENTAR POLÍTICAS PÚBLICAS QUE REGULEN LA SALUD ANIMAL Y LA CONVIVENCIA RESPONSABLE CON LA FAUNA URBANA, VINCULANDO ESTAS AL CUIDADO DE LA SALUD PÚBLICA DEL DMQ, A TRAVÉS DE ESTRATEGIAS DE PROMOCIÓN Y PREVENCIÓN CON ÉNFASIS EN EL MANEJO Y CONTROL DE LA FAUNA URBANA, EN CONCORDANCIA CON LA ORDENANZA MUNICIPAL 0048.
			QUITO SONRÍE	INCREMENTAR EL ACCESO A LA ATENCIÓN ODONTOLÓGICA DE GRUPOS POBLACIONALES DE ALTO RIESGO PARA PROBLEMAS DE SALUD BUCAL Y CON DÉFICIT DE ACCESO A SERVICIOS INTEGRALES DE PROMOCIÓN, PREVENCIÓN Y ATENCIÓN ODONTOLÓGICA BÁSICA.
EDUCACION	SISTEMA EDUCATIVO		MODALIDADES DE INCLUSION EN LA	DISMINUIR EL REZAGO ESCOLAR EN EL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO HASTA EL AÑO 2019, A TRAVÉS DE LA EDUCACIÓN

		MUNICIPAL	EDUCACIÓN	<p>EXTRAORDINARIA MEDIANTE PROCESOS INCLUSIVOS DE CALIDAD Y CALIDEZ, CON ENFOQUE EN DERECHOS Y RESPONSABILIDADES</p> <p>APORTAR AL MEJORAMIENTO DE LA CALIDAD DE VIDA DE LA COMUNIDAD DEL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO A TRAVÉS DE LA REALIZACIÓN DE ACTIVIDADES FÍSICAS Y RECREATIVAS PARA COMBATIR EL SEDENTARISMO, CON LA PROMOCIÓN Y DIFUSIÓN DE HÁBITOS Y ESTILOS DE VIDA SALUDABLES, BAJO CRITERIOS DE INCLUSIÓN, EQUIDAD Y CON LA OPTIMIZACIÓN DEL USO DE LOS ESPACIOS PÚBLICOS.</p>
--	--	-----------	-----------	--



EJE	SECTOR	NOMBRE PROGRAMA	PROYECTO 2018	OBJETIVO
1. QUITO CIUDAD SOLIDARIA		CONVIVENCIA Y SEGURIDAD	PREVENCIÓN DE LA VIOLENCIA INTRAFAMILIAR, GÉNERO, MALTRATO INFANTIL Y VIOLENCIA SEXUAL	PREVENIR LA VIOLENCIA INTRAFAMILIAR, GÉNERO, MALTRATO INFANTIL Y LA VIOLENCIA SEXUAL A TRAVÉS DE ACCIONES DE SENSIBILIZACIÓN, CAPACITACIÓN, PROTECCIÓN, RESTITUCIÓN DE DERECHOS Y ATENCIÓN INTEGRAL DE CASOS.
			PREVENCIÓN SITUACIONAL	PROMOVER LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA PARA LA EJECUCIÓN CONJUNTA DE ACCIONES EN LOS ESPACIOS PÚBLICOS DE LOS BARRIOS DEL D.M.Q. QUE CONTRIBUYAN A LA CONSTRUCCIÓN DE UNA SOCIEDAD EMPODERADA DE SU ENTORNO Y COHESIONADA CON LOS ACTORES INTERNOS Y EXTERNOS QUE AFECTAN SU AMBIENTE
		GESTIÓN DE RIESGOS	ATENCIÓN Y RESPUESTA A EMERGENCIAS Y DESASTRES	ATENDER RÁPIDA Y EFICIENTEMENTE LAS EMERGENCIAS O DESASTRES QUE OCURRAN EN EL DMQ
			REDUCCIÓN DE RIESGOS	REDUCIR LA VULNERABILIDAD DE LA POBLACIÓN, DE LA INFRAESTRUCTURA ESENCIAL URBANA, Y EL GRADO DE EXPOSICIÓN A LAS AMENAZAS INCREMENTANDO A LA VEZ LA RESILIENCIA ANTE DESASTRES.

2

	COORDINACION TERRITORIAL	PARTICIPACION CIUDADANA	PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS	IMPLEMENTAR MECANISMOS DE PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS EN LAS ADMINISTRACIONES ZONALES, PARA SATISFACER NECESIDADES DE OBRA PÚBLICA, PROGRAMAS Y PROYECTOS SOCIALES DE LA CIUDADANA.
			SISTEMA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA	FORTALECER EL SISTEMA METROPOLITANO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN EL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO.
			REGULA TU BARRIO	



EJE	SECTOR	NOMBRE PROGRAMA	PROYECTO 2018	OBJETIVO
2. QUITO CIUDAD DE OPORTUNIDADES		QUITO INVIERTE	GESTIÓN DE ATRACCIÓN DE INVERSIONES	IMPLEMENTAR LA ESTRATEGIA DE ATRACCIÓN INVERSIONES 2018, CON LA FINALIDAD DE FAVORECER INVERSIONES EXTRANJERAS Y LOCALES QUE PERMITAN PROMOVER Y DINAMIZAR LA ECONOMÍA DE LA CIUDAD Y LA GENERACIÓN DE NUEVOS EMPLEOS Y EMPRENDIMIENTOS PARA LA CIUDAD.
	DESARROLLO PRODUCTIVO COMPETITIVO	QUITO COMPETITIVO	CLUSTER TURISTICO	DESARROLLAR LAS OPORTUNIDADES DE DESARROLLO EN BARRIOS Y CENTRALIDADES URBANAS O RURALES CON POTENCIAL TURÍSTICO DE QUITO. • IMPULSAR LA CALIDAD TURÍSTICA EN TODA LA CADENA DE VALOR DEL TURISMO A TRAVÉS DE LA REGULARIZACIÓN, COORDINACIÓN, ASESORAMIENTO Y CAPACITACIÓN A LOS ACTORES TURÍSTICOS DEL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO.
	QUITO COMPETITIVO	QUITO COMPETITIVO	CLÚSTER DE CONOCIMIENTO EMPRENDIMIENTO E INNOVACIÓN	GENERAR LAS CONDICIONES NECESARIAS DE ARTICULACIÓN DE TODOS LOS ACTORES DEL ECOSISTEMA DE EMPRENDIMIENTO, INNOVACIÓN Y CONOCIMIENTO LOCAL DE MANERA QUE SE LOGRE UN DESARROLLO ECONÓMICO EQUILIBRADO BAJO CRITERIOS DE SOSTENIBILIDAD Y SUSTENTABILIDAD.



<p>3. QUITO CIUDAD INTELIGENTE</p>	<p>TERRITORIO</p>	<p>AGUA POTABLE</p>	<p>INFRAESTRUCTURA NUEVA DE AGUA POTABLE</p>	<p>BRINDAR EL SERVICIO DE AGUA POTABLE, INCREMENTANDO LA COBERTURA Y ATENDIENDO LAS NECESIDADES DE LA POBLACIÓN, EN LOS SITIOS QUE CARECEN DE ESTOS SERVICIOS Y GARANTIZAR LA ATENCIÓN DE LA DEMANDA DE AGUA POTABLE POR PARTE DE LA POBLACIÓN DEL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO, EN EL MEDIANO Y LARGO PLAZOS.</p>
			<p>MEJORAMIENTO, REHABILITACIÓN O RENOVACIÓN DE INFRAESTRUCTURA DE AGUA POTABLE</p>	<p>GARANTIZAR UN SERVICIO EFICIENTE DE AGUA POTABLE PARA LO CUAL LA INFRAESTRUCTURA DEBE ESTAR EN ÓPTIMAS CONDICIONES.</p>
			<p>DESCONTAMINACIÓN DE RÍOS Y QUEBRADAS DEL DMQ</p>	<p>RECUPERAR Y PRESERVAR LOS CAUCES DE RÍOS, QUEBRADAS Y LADERAS QUE SON AFECTADAS POR LA ESCORRENTÍA SUPERFICIAL Y LAS AGUAS SERVIDAS EN EL DMQ.</p>
	<p>SANEAMIENTO</p>		<p>INFRAESTRUCTURA NUEVA DE SANEAMIENTO</p>	<p>BRINDAR EL SERVICIO DE ALCANTARILLADO (COLECTORES, REDES Y DESCARGAS) CON EL OBJETO DE INCREMENTAR LA COBERTURA Y ATENDER LAS NECESIDADES DE LA POBLACIÓN EN LOS SITIOS QUE CARECEN DE ESTOS SERVICIOS.</p>
	<p>PLAN DE VIVIENDA</p>		<p>VIVIENDA DE INTERES SOCIAL</p>	<p>REDUCIR EL DÉFICIT DE VIVIENDA EN EL DISTRITO, CON ÉNFASIS EN LOS SECTORES DE ATENCIÓN PRIORITARIA,</p>

			(CIUDAD BICENTENARIO)	FAMILIAS QUE NO POSEEN VIVIENDA
	PROTEGER EL PATRIMONIO HISTORICO Y CULTURAL DEL DMQ	MANTENIMIENTO Y REHABILITACION DEL PATRIMONIO URBANISTICO Y ARQUITECTONICO DEL DMQ	CONSERVAR LAS CARACTERÍSTICAS ARQUITECTÓNICAS, CONSTRUCTIVAS Y FUNCIONALES DE LAS EDIFICACIONES Y ESPACIO PÚBLICO PATRIMONIAL PARA EL BENEFICIO DE LA COMUNIDAD Y MEJORAR LAS OPORTUNIDADES DE LA POBLACIÓN QUE HABITA Y TRANSITA EN LOS LUGARES PATRIMONIALES DEL DMQ	

2

2



EJE	SECTOR	NOMBRE PROGRAMA	PROYECTO 2018	OBJETIVO
3. QUITO CIUDAD INTELIGENTE	AMBIENTE	CERO RESIDUOS	GESTION DE ESCOMBRERAS	GESTIONAR LA DISPOSICIÓN FINAL DE ESCOMBROS GENERADOS EN EL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO
			GESTIÓN INTEGRAL DE RESIDUOS	GESTIONAR EL ACOPIO, LA TRANSFERENCIA, LA REDUCCIÓN, EL APROVECHAMIENTO, EL TRATAMIENTO Y LA DISPOSICIÓN FINAL DE LOS RESIDUOS SÓLIDOS URBANOS Y DESECHOS INFECCIOSOS MEDIANTE EL USO DE LAS MEJORES PRÁCTICAS TÉCNICAS Y CON ENFOQUE DE CO-RESPONSABILIDAD CIUDADANA Y RESPETO AL MEDIO AMBIENTE EN EL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO.
	MOVILIDAD	GESTION DEL TRAFICO	MEJORAMIENTO DE LOS SERVICIOS DE ASEO	INCREMENTAR LA EFICIENCIA EN LA PROVISIÓN DE LOS SERVICIOS DE ASEO Y DE RECOLECCIÓN DE RESIDUOS SÓLIDOS EN EL DMQ, MEDIANTE LA OPTIMIZACIÓN DE LOS PROCESOS, LA TECNIFICACIÓN DE LOS MECANISMOS DE RECOLECCIÓN Y LA IMPLEMENTACIÓN DE NUEVOS MODELOS DE GESTIÓN ALTERNATIVOS
			SEÑALIZACIÓN Y SEMAFORIZACIÓN	GESTIONAR LA MOVILIDAD Y EL TRÁFICO DE LA CIUDAD DE QUITO, CON LA FINALIDAD DE INCREMENTAR LA SEGURIDAD VIAL DE TODOS LOS ACTORES INVOLUCRADOS Y, ADEMÁS, OPTIMIZAR LAS CONDICIONES DE MOVILIDAD DE LOS MISMOS.
	MEJORAMIENTO Y MANTENIMIENTO	IMAGEN URBANA		MEJORAR LA IMAGEN URBANA DEL DMQ PARA ALCANZAR UN NIVEL DE BIENESTAR SOCIAL ADECUADO Y POR ENDE ELEVAR LA CALIDAD DE VIDA DE LA POBLACIÓN.

				MANTENER LAS ÁREAS VERDES DEL DMQ Y CREAR NUEVOS ESPACIOS PÚBLICOS PARA CONTRIBUIR A MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA DE LOS HABITANTES DE LA CIUDAD.
DEL ESPACIO PÚBLICO	ESPACIOS VERDES			CONSTRUIR Y PONER EN OPERACIÓN LA PRIMERA LÍNEA DE METRO COMO UN SISTEMA DE MOVILIDAD INCLUSIVO, SEGURO, SOSTENIBLE, CONFIABLE Y COMO EJE ESTRUCTURADOR DEL SISTEMA INTEGRADO DE TRANSPORTE PÚBLICO DEL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO.
METRO DE QUITO	PRIMERA LÍNEA DEL METRO DE QUITO			PROMOVER E INCREMENTAR LOS DIFERENTES MODOS DE TRANSPORTE NO MOTORIZADO EN EL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO, CONTRIBUYENDO A DISMINUIR LA CONTAMINACIÓN AMBIENTAL, REDUZCAN LA CONGESTIÓN VEHICULAR Y MEJOREN LA SALUD DE LA CIUDADANÍA
MOVILIDAD NO MOTORIZADA	PROMOCION DE LOS MODOS DE TRANSPORTE NO MOTORIZADO, A PIE Y BICICLETA			FORTALECER EL CONTROL DEL TRÁNSITO, TRANSPORTE TERRESTRE Y ADMINISTRACIÓN VEHICULAR EN EL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO
MOVILIDAD SEGURA	FORTALECIMIENTO DEL CONTROL DEL TRANSITO			DOTAR DE INFRAESTRUCTURA VIAL DE CALIDAD AL DMQ, MEJORANDO ASÍ LA CALIDAD DE VIDA DE SUS HABITANTES.
RED VIAL, CONECTIVIDAD Y ACCESIBILIDAD	INFRAESTRUCTURA VIAL MANTENIMIENTO Y REHABILITACION			REHABILITAR Y MANTENER EN ÓPTIMAS CONDICIONES LA CAPA DE RODADURA DE LAS CALLES DEL DMQ
SISTEMA INTEGRADO DE TRANSPORTE	OPERACIÓN DE LOS CORREDORES DEL SISTEMA			GARANTIZAR EL SERVICIO INTEGRADO DE TRANSPORTE PÚBLICO MUNICIPAL DEL DMQ.

